
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 28 октября по 3 ноября 2016 года 

 

За период с 28 октября по 3 ноября деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 85 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Телеканал "СТВ", 31 октября сообщил, что в Ставропольском крае 

могут запретить продажу несовершеннолетним электронных кальянов. 

Торговлю устройствами, которые ещё называют вэйпы, обсудили на 

еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы Ставропольского края под 

председательством Г.В. Ягубова. По данным депутатов, сейчас такие 

приспособления для курильщиков находятся в свободной реализации, в том 

числе и рядом со школами. Возрастного ценза нет и продать их могут даже 

детям. Кроме того, устройства не попадают под действие антитабачного 

закона. Он запрещает лишь те изделия, при изготовлении которых 

используется табачный лист. По словам Юрия Белого, электронные 

сигареты сегодня пользуются особой популярностью у школьников, сообщил 

телеканал "26 регион". Они стоят относительно недорого, поэтому 

практически любой подросток может приобрести себе новомодное 

устройство за карманные деньги. Андрей Юндин предложил ограничить 

продажу электронных сигарет детям до 18 лет и отметил, что Ставрополье 

может стать первым регионом в стране, где будет принят такой закон. 

Инициативу поддержал и председатель Думы Геннадий Ягубов, который 

предложил коллегам поработать над решением этой проблемы. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 31 октября сообщил, что 

председатель краевой Думы Геннадий Ягубов на совещании выступил с 

предложением создать Совет законодателей Ставрополья. Он напомнил, что 

на встрече с депутатами Госдумы от региона была затронута тема 

организации взаимодействия по стратегически важным для развития края 

вопросам. В этой связи, как заявил Ягубов, необходимо создать Совет 

законодателей Ставрополья. Он объединил бы парламентариев всех уровней 

– депутатов Государственной думы, сенаторов, краевых депутатов и 

представителей муниципальных образований. По мнению спикера краевой 

думы, площадка Совета могла бы служить для выработки 

консолидированной позиции по законодательному обеспечению 

государственной политики в областях экономики и социальной сферы. Кроме 

того, сообщество депутатов способствовало бы активному продвижению 

законодательных инициатив края на федеральный уровень.  

Информация пресс-службы Думы СК о совещании была 

опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 177 от 1 ноября, 

"Вечерний Ставрополь", № 201 от 2 ноября, "Вестник Прикумья", № 80 от 2 

ноября, "Сельская новь", № 81 от 2 ноября.  
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Заседания Думы Ставропольского края 

Информация пресс-службы Думы СК о заседании, которое состоялось 

27 октября, была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", № 199 от 

29 октября, "Благодарненские вести", № 84 от 29 октября, "Вестник 

Прикумья", № 79 от 29 октября, "Ставропольская правда", № 177 от 1 

ноября, "Пятигорская правда", № 197-198 от 1 ноября, "Приманычские 

степи", № 85 от 1 ноября, "Степные зори", № 86 от 1 ноября, "Знамя 

труда", № 81 от 1 ноября, "Наша жизнь", № 84 от 1 ноября, 

"Ставропольские ведомости", № 43 от 2 ноября, "МК-Кавказ", № 45 от 2 

ноября, "Вперёд", № 88 от 2 ноября, "Восход", № 80 от 2 ноября, 

"Александровская жизнь", № 84 от 2 ноября, "Рассвет", № 86 от 2 ноября, 

"Георгиевские известия", № 85 от 2 ноября, "Сельская новь", № 81 от 2 

ноября, "Призыв", № 81 от 2 ноября, "Левокумье", № 83 от 2 ноября, "Заря", 

№ 85-86 от 2 ноября, "Степной маяк", № 81 от 2 ноября, "Петровские 

вести", № 84 от 2 ноября.   

Повтор сюжета о заседании Думы СК от 27 ноября показал телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 29 октября.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В комитете Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ под председательством 

И.В. Андрющенко, прошло совещание по вопросу "О ходе выполнения 

краткосрочного плана реализации региональной программы капительного 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 

территории Ставропольского края". В ходе обсуждения были обозначены 

проблемы, среди которых ключевыми по-прежнему остаются низкие темпы 

реализации краткосрочного плана программы, завершающегося в 2016 году, 

и недостаточная собираемость взносов от населения на капремонт. Немало 

вопросов от депутатов прозвучало по качеству ремонта. Нарекания вызывает 

и работа проектировщиков, а также последующий контроль. Депутаты 

обратили внимание ответственных ведомств на необходимость ужесточения 

контроля на этапе проектирования, а в особых случаях – привлечения к этому 

процессу опытных архитекторов. В ходе совещания поднимали темы 

ценообразования и взаимодействия регионального оператора с 

хозяйствующими субъектами, а также проблемы, возникающие с ремонтом и 

реконструкцией инженерных сетей в домах. Обсудили парламентарии и 

целесообразность передачи отдельных функций регионального оператора 

муниципальным образованиям с учетом их желания и возможностей. Об 

этом написали газеты "Вечерний Ставрополь", № 199 от 29 октября, 

"Степной маяк", № 80 от 29 октября, "Петровские вести", № 83 от 29 

октября, "Вестник Прикумья", № 79 от 29 октября, "Рассвет", № 85 от 29 

октября, "Звезда Прикубанья", № 85 от 29 октября, "Сельская новь", № 80 

от 29 октября, "Знамя труда", № 80 от 28 октября, "Наша жизнь", № 83 

от 28 октября, "Панорама нашей жизни", № 81 от 28 октября, "Заря", № 84 
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от 28 октября, "Пятигорская правда", № 196 от 29 октября, 

"Приманычские степи", № 85 от 1 ноября, "Степные зори", № 86 от 1 

ноября, "Искра", № 80 от 1 ноября, "Вперёд", № 88 от 2 ноября, "Восход", № 

80 от 2 ноября, "Александровская жизнь", № 84 от 2 ноября, "Георгиевские 

известия", № 85 от 2 ноября, "Левокумье", № 83 от 2 ноября, 

"Благодарненские вести", № 85-86 от 2 ноября.  

О  заседании комитета Думы Ставропольского края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике под председательством 

Ю.В. Белого сообщили газеты  "Наша жизнь", № 83 от 28 октября, 

"Панорама нашей жизни", № 81 от 28 октября, "Приманычские степи", № 

84 от 28 октября.  В ходе дискуссии депутат Валентин Аргашоков поднял 

вопрос о компенсации из краевого бюджета части оплаты проезда отдельных 

категорий граждан в пригородном железнодорожном транспорте. Он 

отметил, что, учитывая низкий пассажиропоток, регулярное повышение 

тарифов на проезд неизбежно приводит к увеличению расходов на 

компенсации, что при нынешнем финансовом положении становится 

большой дополнительной нагрузкой для казны. Депутаты поддержали 

предложение председателя Думы Геннадия Ягубова об обсуждении этого 

вопроса с участием перевозчиков до принятия бюджета на следующий год. 

Уточнив отдельные моменты, парламентарии согласились с корректировками 

и одобрили законопроект к внесению на очередное заседание Думы. 

Газета "Петровские вести", № 83 от 29 октября написала о 

прошедшем в Светлограде мероприятии, на котором были подведены итоги 

сельскохозяйственного года. Как было отмечено, благодарственными 

письмами Думы СК и депутата Думы Ставропольского края В.И. Трухачёва 

были награждены лучшие работники отрасли.      

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 28 октября показал сюжет о 

прошедшей в Светлограде ярмарке, на которой местные аграрии представили 

свою продукцию.  Как было отмечено в сюжете, в 2016 году в крае 

вырастили больше 10 миллионов тонн зерна. За 9 месяцев собрано 30 тысяч 

тонн фруктов и ягод, произведено 350 тысяч тонн мяса и 500 тысяч тонн 

молока. Чтобы сельское хозяйство продолжало развиваться, необходимо 

повышать зарплаты и обеспечивать социальные гарантии аграриям. Об этом 

говорили уже на митинге в поддержку села. Участники выступали за 

льготные краткосрочные кредиты для сельхозпредприятий  под пять 

процентов годовых и за предоставление арендаторам земли приоритета  при 

заключении нового договора аренды. Ещё одна важная земельная тема – 

изменения в краевом законе о земельных отношениях. О том его положении,  

которое устанавливает ценз для желающих забрать свой пай земли из общего 

участка. Ранее слушания по этому закону отложили – поправки вызвали 

много споров.  Участники митинга предложили вернуться  к этому 

документу. Они также  поддержали идею, чтобы вновь образованные участки 

были не менее 2500 гектар. Как пояснил председатель регионального 

объединения работодателей "Агропромобъединение Ставропольского края" 
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Евгений Кущ, это делается для того, "чтобы не смогли растащить нашу 

землю, не смогли растащить наше ставропольское село".  По мнению 

главного инженера – землеустроителя СХППК "Софиевский"  Николая 

Борисенко,  эта инициатива сможет защитить селян от тех, кто сейчас ведёт 

скупку земель и пытается разбить целостность больших предприятий, от 

которых живёт село и регион.  Газета "Ставропольская правда", № 178-179 

от 2 ноября написала, что одной из болезненных тем является 

несправедливое, по мнению участников митинга, начисление пенсий. 

Бывшие работники, имеющие трудовой стаж тридцать - сорок лет и более, 

получают минимальную трудовую пенсию. Недооценка труда в сельском 

хозяйстве и, как следствие, низкий размер назначаемой пенсии по старости 

не дают престижа работы в сельском хозяйстве и не стимулируют приток в 

отрасль молодых квалифицированных специалистов, убежден председатель 

краевой организации Профсоюза работников АПК РФ Сергей 

Марнопольский. По итогам митинга была принята резолюция, в которой 

решено обратиться к членам Совета Федерации и депутатам 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 

депутатам краевой Думы с учетом особенностей и роли отрасли в реализации 

общенациональных целей, государственной продовольственной 

безопасности – не допустить принятия законопроектов, ущемляющих 

работников сельского хозяйства и жителей села.  

Главный редактор газеты "Ставропольские ведомости" Александр 

Емцов в № 43 от 2 ноября отметил, что  сторонниками идеи об увеличении 

минимальных наделов до 2500 гектаров являются исключительно крупные 

землевладельцы. "Не мытьем, так катанием нужное для сильных мира сего 

на селе предложение протаскивается", - так сказал по этому поводу один из 

присутствующих на съезде фермеров. Ни ему, ни кому-либо другому из 

противников идеи слово не предоставили. Да и вообще, все мероприятие 

прошло за несколько минут. Под открытым небом, на холоде зачитали 

резолюцию, выступили двое по заготовленным бумажкам - и по домам. 

Сложилось впечатление, что только ради этого съезд и собирали. Теперь 

надо ожидать, что найдется субъект законодательной инициативы - депутат, 

краевое министерство или даже сам губернатор, который "по просьбе 

трудящихся" внесет закон в Думу на рассмотрение. Но идея про 2500 не из 

тех, которую предлагают, и тем более принимают, походя. Ведь она 

затрагивает интересы тысяч людей. Тем более людей активных, фермеров и 

малый бизнес, которые уже заняли свое заметное место на селе, и с которыми 

вот так, будто их и нет, обращаться уже нельзя. Тем более - принимать 

законодательные нормы, которые разрушают их бизнес, их хозяйственный 

мир и включают красный свет на пути их дальнейшего развития. Потому 

фермеры, как и летом, встретили возрождение идеи-2500 бузой. Во всяком 

случае, по редакциям уже звонят, возмущаются. Не исключено, что уже 

скоро пойдут фермерские собрания. Автор отмечает, что сама идея про 2500 

возникла не на пустом месте. Для ее появления есть причины, и весьма 
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серьезные. И одна из главных - земельный передел, с которым столкнулось 

наше село именно сейчас. Заметный рост урожайности ставропольских полей 

в последнее время, стабильно высокие цены на зерно привлекли на наш 

рынок немало новых игроков, порой довольно экзотических. То какой-то 

сириец скупил свыше тридцати тысяч гектаров пашни в Александровском 

районе, то вдруг французская компания уже приобрела бывший 

откормочный комплекс "Донской" в Труновском районе и продолжает искать 

новые участки. За бесценок по европейским меркам скупает, и никто этому 

не противостоит. Во-вторых - это сами ставропольские фермеры, мечтающие 

увеличить свой посевной клин. Или те, кто имеет свой и своих 

родственников паи, и хочет попытаться сам их обрабатывать. И тут ничего не 

попишешь: он - собственник, и имеет право делать со своей собственностью 

все, что захочет. В-третьих, это всякого рода дельцы, под шумок, не 

оглядываясь ни на закон, ни на мораль, пытающиеся заработать на 

посреднических услугах при переделе земли. Их уже развелось много. Целые 

компании подвизались на ниве посреднических, консалтинговых или 

юридических услуг. У них своя "жатва". Скандалы вокруг земли, собрания с 

отказами продления договоров, суды-рассуды вокруг них пошли прямо 

лавиной. А ведь любое исключение пашни из землепользования - это грубое 

нарушение севооборотов, технологии выращивания и реальная опасность 

снижения урожаев, эффективности сельхозпроизводства в целом. Такого 

поворота событий не хочется никому, включая правительство 

Ставропольского края. Идея-2500 родилась в качестве лекарства от такой 

болезни. В то же время позиция фермеров и всех остальных противников 

идеи-2500 в том, что это  убьет  развитие рыночных процессов в сфере 

земельных отношений, и затормозит, в конце концов, все поступательное 

развитие агропромышленного комплекса. Во-первых, закабалит пайщиков за 

одним и тем же арендатором. Сейчас, чтобы выйти с землей из общего 

земельного массива, достаточно объединиться собственникам трех 

земельных паев, поскольку пай в основном десятигектарный. При реализации 

идеи-2500 потребуется объединение 250(!) собственников. Такое просто 

нереально. И ты будешь сдавать землю одному и тому же арендатору, и дети 

твои, и внуки. В таком случае, зачем арендатору повышать арендную плату, 

разговаривать на "вы" с хозяином пая? Во-вторых, сделает даже 

теоретически невозможным выход из земельного массива, который 

насчитывает меньше 2500 гектаров. А таких у нас на селе сейчас достаточно. 

В-третьих, идея ставит крест на всем фермерском движении, которое 

законодательно оформлено, поддерживается центральной властью и даже 

всячески поощряется. Мы уже сказали, что невозможно будет подбить на 

выход из земельного массива сразу 250 пайщиков. Но есть и другие 

ограничивающие моменты. Например, где фермеру взять деньги на 

межевание, аренду, а также технику, семена, удобрения, средства защиты 

растений на обработку сразу 2500 гектаров пашни? Ведь одно дело, когда 

прирастаешь по кусочку. А тут - сразу. Не каждый такое потянет. В-
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четвертых, идея-2500 замораживает доходы пайщиков. В конкурентной 

среде, когда у арендатора присутствует опасность потери земли, он всегда 

идет им навстречу. В этом году, например, при перезаключении договоров 

размер арендной платы чуть ли не повсеместно вырос вдвое. Но если 

арендатор будет понимать, что пайщики никуда от него не денутся, станет ли 

он поднимать арендную плату? Тут вопрос. Ответ скорее отрицательный. В-

пятых, идея-2500, скорее всего, противоречит конституционному праву 

собственности. Ведь она необоснованно ограничивает оборот земли, права ее 

собственника. И, скорее всего, будет посрамлена, обратись кто-либо в 

Конституционный суд за отменой закона Ставропольского края. Так зачем до 

этого доводить, зачем принимать заведомо неконституционный, 

непроработанный закон? В-шестых. А если хозяйство-арендатор, что 

называется, загинается, если его собственник ни рубля не вкладывает в 

социальное развитие села? Просто выкачивает из земли, из села все и уводит 

средства куда-то за границу. Держит хозяйства на грани банкротства. Ведь 

идея-2500 и за таким закрепляет собственника земли навечно. 

Ряды Ставропольского президентского кадетского училища пополнили 

120 новобранцев. Торжественная церемония посвящения собрала тысячи 

гостей - среди них ветераны Великой Отечественной Войны, руководство 

города и края. В сюжете телеканала "СТВ", 31 октября было показано 

участие в мероприятии депутатов Думы СК С.А. Шевелёва и 

В.Н. Муравьёвой. Участие депутатов Думы СК также было показано в 

сюжете телеканала "26 регион", 31 октября, и отмечено в публикациях газет 

"Кавказская здравница", № 124 от 1 ноября и  "Ставропольская правда", № 

177 от 1 ноября.     

Представители  Думы Ставропольского края приняли участие в 

выездном заседании Совета Федерации, которое прошло в городе 

Кисловодске. Участники обсудили вопросы комплексного развития города-

курорта. Как написали газеты "Кавказская здравница", № 123 от 29 

октября и "Ставропольская правда", № 177 от 1 ноября, на заседании, 

которое провел председатель Комитета СФ по социальной политике Валерий 

Рязанцев, присутствовали двадцать пять сенаторов, представителей шести из 

десяти комитетов Совета Федерации. В повестку кисловодского заседания 

вошел ряд важных вопросов, и, конечно, прежде всего, ключевой: где взять 

средства на осуществление грандиозной программы развития Кисловодска до 

2030 года, которая оценивается в 5,5 миллиарда рублей ежегодно. В 

основном это расходы на создание объектов инфраструктуры, 

предполагается масштабное переформатирование городской среды. Как 

выяснилось, до сих пор до конца не ясен вопрос, в какой степени их должно 

финансировать государство, в какой край, а в какой – сам муниципалитет, 

собственный доход которого составляет 850 млн. Для того, чтобы последнее 

было возможно, необходимо увеличивать доходную часть бюджета города-

курорта. Собравшиеся рассмотрели предложения главы Кисловодска 

Александра Курбатова, касающиеся изменения системы налогообложения на 
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территориях лечебно-оздоровительных местностей и курортов федерального 

значения, целесообразность которых вызвала дискуссию. Обсудили также 

проект федерального закона о введении курортного сбора – тоже вопрос 

неоднозначный, требующий тщательной проработки и осторожного подхода. 

После бурных обсуждений насущной темы участники заседания перешли к 

вопросам создания стимулов по внедрению экологически чистых видов 

транспорта на территориях городов-курортов, а также стимулов по 

внедрению введения в хозяйственный оборот объектов незавершенного 

строительства. По итогам заседания были выработаны рекомендации 

федеральным и региональным органам государственной власти.  

В Ставропольском государственном аграрном университете прошла 

межрегиональная научно-практическая конференция "Инновационные идеи 

молодёжи Ставропольского края – развитию экономики России", сообщила 

газета "Открытая", № 43 от 2 ноября. По итогам конференции, 

аккредитованной в рамках программы федерального Фонда содействия 

развитию малых форм предприятий в научно-технической сфере "Участник 

молодёжного научно-инновационного конкурса", будут определены 

победители федеральной программы "УМНИК". В этом году к будущей 

научной элите Ставропольского края присоединились представители 

Карачаево-Черкесии и Кабардино-Балкарии. Приветствуя конкурсантов от 

имени депутатов краевой Думы, конференцию открыл председатель Думы 

Ставропольского края, секретарь Ставропольского регионального отделения 

партии "Единая Россия" Геннадий Ягубов: "Сегодня технологии и 

инновации с невероятной скоростью меняют современный мир. Но смелые 

научные идеи должны перерастать в работающие технологии. Для этого 

нужны пытливые и креативные молодые умы, уникальные личности". По 

мнению Геннадия Владимировича, конкурс "УМНИК" даёт именно такой 

шанс – воплотить свои идеи в жизнь, получив от государства необходимую 

финансовую поддержку. За 10 лет проведения конкурса его победителями 

стали 374 представителя Ставропольского края, а общая сумма 

финансирования их проектов составила 172 млн рублей. При этом сфера 

интересов "УМНИКОВ" простирается от электроники, приборо- и 

машиностроения, химии, биотехнологии, медицины до строительства, 

пищевой промышленности и сельского хозяйства, а всех конкурсантов 

объединяет одно стремление – вести родное Ставрополье по пути 

модернизации к процветанию. В работе конференции приняли участие и 

другие члены президиума: первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Д.Н. Судавцов, заместитель председателя Думы 

Ставропольского края В.И. Гончаров, председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной и молодёжной политике, образованию, 

науке, культуре и средствам массовой информации доктор медицинских 

наук, профессор В.Н. Муравьёва.  

В Думе Ставропольского края прошло первое в новом созыве 

заседание Совета старейшин. В повестке дня ряд важных вопросов – 
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избрание председателя, его замов, а также утверждение плана работы Совета 

на будущий год, сообщил телеканал "АТВ", 1 ноября. Открыл заседание 

председатель Думы Геннадий Ягубов. Он отметил, что день проведения 

первого заседания Совета выбран неслучайно. Именно 1 ноября 2007 года 

было принято решение о создании Совета старейшин. Спикер подчеркнул, 

что все эти годы Совет был важнейшим консультативным органом, роль 

которого трудно переоценить. "Совет старейшин никогда не был в стороне 

от насущных проблем, которые обсуждала Дума. Это поддержка 

ветеранов, взаимодействие с ветеранскими организациями, формирование 

основ гражданственности, патриотизма в молодёжной среде,  вопросы 

патриотического воспитания подрастающего поколения, налаживание 

межнациональных отношений, контроль за исполнением законодательства. 

Эти темы очень важны для Ставрополья и сегодня, необходимо вести 

профилактическую работу по всем этим направлениям, общаться со всеми 

общественными и политическими объединениями, с представителями 

национальных и культурных обществ", – сказал Ягубов. Телеканал "СТВ" 

сообщил, что это была первая встреча почётных и уважаемых ставропольцев, 

тех, кто много лет стоял у руля аппарата правительства, парламента и 

крупных компаний, с новым составом Думы Ставропольского края. Как 

отметил председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов, депутаты 

всегда очень внимательно относятся к рекомендациям Совета старейшин. Он 

выразил уверенность, что Совет и в этом составе останется площадкой для 

конструктивного диалога и общения всех заинтересованных сторон. Его 

председатель А.А. Гоноченко заверил, что Совет продолжит решение 

наиболее сложных вопросов, отметил телеканал "26 регион". По словам 

Гоноченко, первоочередными задачами является улучшение положения 

ветеранов: "Мы уже много сделали в вопросах здравоохранения и у нас 

сегодня стало значительно меньше жалоб. Но предстоит ещё очень много в 

этом вопросе сделать. Особенно в обеспечении ветеранов лекарствами".  В 

сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" отмечалось, что для улучшения 

обеспеченности ветеранов лекарствами Алексей Гоноченко предложил 

исключить посредников при закупке лекарств. Больше внимания старейшины 

предлагают уделять и патриотическому воспитанию молодёжи. Для этого, по 

словам Гоноченко, необходимо увеличить в школах часы по изучению 

Великой Отечественной войны: "Мы должны войти с этим предложением и 

в государственные органы Российской Федерации".  Председатель Думы 

Ставропольского края Г.В. Ягубов отметил, что депутаты получают от 

Совета старейшин отзывы по вопросам, которые необходимо рассматривать, 

и тем самым помогают принимать правильные решения.  Информация о 

заседании была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 178-179 

от 2 ноября.  

Газета "Ставропольская правда", № 178-179 от 2 ноября написала о 

торжественном открытии V чемпионата Ставропольского края по баскетболу 

среди мужских команд производственных коллективов, городов и 
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муниципальных образований на кубок губернатора, которое прошло в 

спортзале Ставропольского государственного аграрного университета. Парад 

открытия в дивизионе "Ставрополь" прошел в торжественной обстановке при 

большом стечении зрителей. В качестве почетного гостя на мероприятии  

присутствовал и депутат Думы СК кавалер трех орденов Мужества Сергей 

Шевелев. 

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" были 

опубликованы слова соболезнования депутатов и сотрудников аппарата 

Думы СК министру труда и социальной защиты населения СК 

И.И. Ульянченко в связи со смертью его матери Екатерины Григорьевны. 

На базе отдыха "На солёном" прошёл районный спортивный праздник 

"Мама, папа и я – спортивная семья" на кубок отдела образования 

администрации Кочубеевского муниципального района, сообщила газета 

"Звезда Прикубанья", № 86 от 2 ноября.  Его организаторами стали 

Кадетская школа имени генерала Ермолова А.П. и Дом детского творчества 

с. Кочубеевского, при поддержке отдела образования администрации 

Кочубеевского муниципального района и спонсорской помощи депутата 

Думы Ставропольского края Ю.В.  Белого и его помощника В. Бобровенко. 

Мероприятие состояло из двух этапов – спортивных игр, конкурсов и 

семейного пейнтбола, который проводился впервые.  

Газета "Вперёд", № 88 от 2 ноября написала о прошедшем в селе 

Грачёвка престольном празднике храма Иверской иконы Божией Матери, 

который стал поистине всенародным, объединив не только жителей села, но 

и многочисленных гостей. Как было отмечено, на мероприятии были 

зачитаны приветственные адреса депутата Думы СК В.И. Трухачёва, 

администрации района и села.  

28 октября по итогам заседания РАН стали известны имена избранных 

действительных членов и членов-корреспондентов Российской академии 

наук.  В числе новых академиков высшей научной организации России – 

ректор Ставропольского государственного аграрного университета 

В.И. Трухачев, пишет газета "Вечерний Ставрополь" № 200 от 1 ноября. 

Ранее, до общего заседания Российской академии наук, за будущего 

академика В.И. Трухачева проголосовали его коллеги по Отделению 

сельскохозяйственных наук РАН секции зоотехнии и ветеринарии. Об 

избрании В.И. Трухачёва академиком РАН написала и газета "Открытая", 

№ 43 от 2 ноября. Слова поздравления Владимиру Ивановичу Трухачёву с 

избранием его академиком Российской академии наук опубликовала газета 

"Вперёд", № 88 от 2 ноября.  Жители Грачёвского района сердечно 

поздравляют своего депутата и желают ему в дальнейшем столь же 

плодотворно трудиться на благо России, пишет газета.   

Депутаты Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев и Андрей 

Юндин приняли участие в закладке первого камня в основание будущего 

тепличного комбината "Грачёвский" в селе Ставромарьевском Грачёвского 

района.   Планируется, что комплекс позволит выращивать 35 тысяч тонн 
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свежих овощей в год, сообщил телеканал "СТВ", 1 ноября. Полностью 

ввести в эксплуатацию комбинат планируют в 2019 году, а первая продукция 

на полках магазинов появится уже в 2018 году. Всего теплицы займут 35 

гектаров земли. На первом этапе инвестпроекта теплицы появятся на 12 

гектарах, на втором этапе добавятся 10 гектаров, потом – ещё 13. 

Выращивать овощи будут в закрытом грунте по передовой технологии 

досвечивания. Она позволит получать продукцию круглый год. Пока 

выращивать планируют огурцы, томаты и зелень, а в перспективе 

ассортимент могут расширить. С рынком сбыта продукции компания уже 

определилась. В первую очередь продукцию планируется поставлять на 

прилавки Ставропольского края, но впоследствии расширить поставки на все 

регионы страны. Для этого компания уже заключила соглашения с 

торговыми сетями и поставщиками продукции. Стоимость проекта – больше 

2 млрд. рублей. Большая часть – кредитные средства. Процентную ставку 

субсидирует правительство края. Как отметил Дмитрий Шуваев в сюжете 

телеканала ГТРК "Ставрополье", реализация проекта позволит создать в 

крае 600 дополнительных рабочих мест. Депутат заверил, что Дума 

Ставропольского края будет делать всё возможное для поддержки и развития 

этих отраслей. В сюжете также отмечалось, что в настоящее время в крае 

овощи закрытого грунта выращивают 7 крупных предприятий. В прошлом 

году они вместе поставили на прилавки 35 тысяч тонн овощей -  столько же, 

сколько  в будущем собирается выращивать новый комплекс. Сюжет об этом 

также показал и телеканал "26 регион". 

Газета "Аргументы и факты  - Северный Кавказ", № 44 от 2 ноября 

написала об увеличении  прожиточного минимума для пенсионеров региона 

на следующий год на 6%. Сумма составила 7975 руб. То есть пенсию ниже 

7975 руб. в будущем году в крае платить не имеют права. Но для получения 

этих доплат нужно обратиться в отделение Пенсионного фонда по месту 

жительства. "Разумеется, это незначительное повышение, - полагает член 

фракции КПРФ в краевой Думе Виктор Лозовой. - Но регион у нас 

дотационный, краевой бюджет - вновь дефицитный".    

Газета "Ставропольские ведомости", № 43 от 2 ноября 

опубликовала информацию о заседании Общественного совета при краевом 

министерстве ЖКХ, на котором был избран новый руководитель.  Им стал  

председатель комитета Думы СК по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Игорь Андрющенко. 

Основным вопросом заседания был отчёт директора Фонда капитального 

ремонта Евгения Бражникова о реализации программы капремонта в 

Ставропольском крае.   

Газета "Открытая", № 43 от 2 ноября пишет, что депутат Думы 

Ставропольского края В.И. Трухачёв добился того, что краевые власти 

поддержат производителей хлопка. Как было отмечено, сегодня краевой 

минсельхоз выделяет бюджетные субсидии и гранты производителям, 

которые работают в десяти профильных отраслях. Это орошаемое 
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земледелие, разведение племенных овец, рыбы, пчел, производство 

винограда и ягод. Владимир Трухачев предложил расширить этот список за 

счет хлопководства, которое в советские годы на Ставрополье переживало 

инвестиционный бум. Еще одно важнейшее для края направление сельского 

хозяйства, которое благодаря профессору Владимиру Трухачеву получит 

господдержку, - питомниководство плодовых культур. Сегодня именно на 

Юге России  самые благоприятные климатические условия для выращивания 

косточковых культур, таких как вишня, черешня, абрикос. И спрос на них 

гарантирован: более 70% населения России испытывает хронический 

авитаминоз, поскольку собственное производство обеспечивает лишь 25-

30% от минимально необходимого количества фруктов.Одна из проблем, 

которая не позволяет быстро развиваться этому направлению АПК, - это 

отсутствие оздоровленного (безвирусного) посадочного материала, который 

затем и высаживается в промышленных интенсивных садах. Саженцы, 

которые завозятся из Европы, поражены самыми опасными болезнями 

растений. Значит, нужно выращивать собственный посадочный материал, но 

это невозможно без стабильной господдержки. И вот теперь благодаря 

Владимиру Трухачеву владельцы плодовых питомников будут за счет 

бюджета получать субсидии на покупку техники, оборудования и расходных 

материалов. Значит, скоро на прилавках появятся собственные сливы, 

черешня и груши, пишет газета. 

В этом же номере газеты "Открытая" была опубликована 

информация о том, что краевой парламент предлагает закрепить законом 

новые меры социальной поддержки для членов народных дружин 

Ставрополья. В частности, дружинники смогут получать дополнительные 

дни к отпуску по основному месту работы (правда, неоплачиваемые), они 

смогут бесплатно ездить в общественном транспорте, а также бесплатно 

посещать спортивные секции (в муниципальных учреждениях). В статье 

отмечалось, что все это уже существовало в советские годы. Тогда 

дружинники получали даже премии за хорошую работу и знаки отличия. 

Вернуть советский опыт народных дружин предложил губернатор Владимир 

Владимиров, по настоянию которого в сентябре 2014 года на Ставрополье 

был принят закон "О некоторых вопросах участия граждан в охране 

общественного порядка". Причем Ставрополье оказалось одним из первых 

регионов в стране, где решились на возрождение дружинников. Сегодня они 

получают весомый социальный пакет: за счет муниципальных бюджетов им 

выплачивают ежемесячные компенсации (в том числе на покупку продуктов, 

оздоровление, питание детей в детсадах). Также должны страховаться жизнь 

и здоровье дружинников, а если во время выполнения дежурства они 

получат травму (или, не дай бог, погибнут), то за счет бюджета вправе 

получить компенсацию. Правда, размер денежных выплат зависит от 

финансовых возможностей конкретного муниципалитета. Членом 

добровольной дружины вправе стать любой желающий совершеннолетний 

гражданин (если он не судим и имеет справку о психическом здоровье). 
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Причем добровольцы могут нести службу отдельно, а могут и совместно с 

полицейскими нарядами. Они вправе задерживать нарушителей 

общественного порядка и доставлять их в опорные пункты МВД. По словам 

депутата краевой думы Петра Марченко, наибольший эффект от работы 

дружинников - в восточных районах Ставрополья. Ведь здесь один 

участковый зачастую приходится на три-четыре населенных пункта, между 

которыми с десяток километров. Поэтому утихомиривать дебоширов  

приходится именно дружинникам. 

Одно из первых заседаний комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ депутаты решили провести не в кабинете, а на свежем 

воздухе, сообщил телеканал "СТВ", 2 ноября. Посмотреть, как сегодня 

ремонтируют газовые скважины, они отправились на стратегически важный 

объект региона - Северо-Ставропольское хранилище газа в Изобильненском 

районе.  Депутатам показали, как при помощи современных технологий 

ремонтируют скважины для поддержания их в рабочем состоянии. За 60 лет 

существования службы ремонта скважин газовики привели в порядок более 

двух тысяч объектов. Как отметил депутат Думы СК, начальник 

ставропольского филиала ОАО "Газпром ПХГ" С.К. Чурсинов, при помощи 

таких операций увеличивается газоприток в два-четыре раза в зависимости от 

скважины. Таким образом запасы газа в крае постоянно пополняются. В 

сюжете отмечалось, что состав профильного комитета краевой Думы в новом 

созыве сильно обновился. Направления, которые он охватывает, тоже 

изменились, поэтому начать работу парламентарии решили не в кабинетах, а 

на выезде и предметов для размышления  депутаты получили достаточно.       

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём народного единства  опубликовали 

газеты "Ставропольская правда", № 178-179 от 2 ноября, "Искра", № 80 

от 1 ноября, "Знамя труда", № 81 от 1 ноября, "Степновские вести", № 80 

от 1 ноября, "Авангард", № 83 от 1 ноября, "Александровская жизнь", № 84 

от 2 ноября, "Вестник Прикумья", № 80 от 2 ноября, "Голос времени", № 86 

от 2 ноября, "Призыв", № 81 от 2 ноября, "Заря", № 85-86 от 2 ноября, 

"Благодарненские вести", № 85-86 от 2 ноября, "Вечерний Ставрополь", № 

202 от 3 ноября.    

Свои поздравления с этим праздником опубликовали также:  

А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", № 81 от 1 ноября; 

В.И. Трухачёв – в газетах "Вперёд", № 88 от 2 ноября, "Петровские вести", 

№ 84 от 2 ноября; В.Н. Назаренко – в газете "Вестник Прикумья", № 80 от 

2 ноября; И.И. Киц – в газетах "Вести Нефтекумья", № 52 от 2 ноября, 

"Левокумье", № 83 от 2 ноября.  


